

jeudi 13 juin 2024

L'Université : une boussole pour la démocratie

Dans l'incertitude du moment qui trouble les esprits, il importe que l'Université rappelle les valeurs qui l'inspirent, leur force mais aussi les menaces qui pèsent sur elles.

France Universités souligne que la liberté et le respect de l'autre, d'où qu'il vienne, sont consubstantiels à l'Université. Elle l'a réaffirmé ces derniers mois, au milieu des turbulences internationales que nous traversons ou, encore, lorsque des projets ou des propositions de loi lui ont paru aller à leur encontre. Elle a fait preuve de la même détermination en condamnant les dérives antisémites et toutes les autres expressions de racisme. Ce sont là des éléments essentiels et non négociables, garantissant les droits fondamentaux dont chacune et chacun doit pouvoir se prévaloir.

Les valeurs de la République inspirent l'organisation et la vie de l'Université française et fondent le respect que ses interlocuteurs lui portent partout en Europe et dans le monde. Nos principes s'appellent liberté académique, indépendance de la recherche et mission de service public ; ils sont les conditions du déploiement d'un esprit critique fondé sur l'exigence des savoirs et le respect du débat contradictoire. Plus que jamais, l'Université a besoin d'affermir son autonomie pour les faire vivre et, en cas de nécessité, défendre ces principes. Elle est également, à bien des égards, un modèle de fonctionnement démocratique.

C'est en disant « non » quand les circonstances le requièrent que l'Université peut être pour ses étudiantes et ses étudiants l'école d'une démocratie exigeante et en même temps son rempart. L'avenir de la jeunesse est dans les valeurs d'humanisme et d'universalisme qui font l'essence de l'Université.

Attachée à la démocratie, France Universités appelle à la participation la plus large aux prochaines élections législatives.

Contact presse :

France Universités

Bastien Florenty

presse@franceuniversites.fr

06 64 06 69 36